



# Parlamentarios de la región dispuestos a avanzar en proyectos de seguridad

**SESIONAN COMISIONES.** Coinciden en apurar el proyecto de ley sobre Reglas del Uso de la Fuerza (RUF) y el de inteligencia policial. Llaman a no mirar el tema con un prisma ideológico.

Marcelo Galindo  
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Las comisiones de Seguridad, Constitución y Defensa de la Cámara de Diputados, sesionarán desde este lunes en forma extraordinaria (semana distrital) para avanzar en proyectos de ley relacionados con la seguridad en el país y especialmente en la macrozona sur, que comprende desde la Región del Biobío a la de Los Lagos.

Los parlamentarios de la región, de todos los partidos, están dispuestos a avanzar en proyectos de ley emblemáticos, como el que busca crear las Reglas del Uso de la Fuerza (RUF) y el de inteligencia policial; ello producto del atentado perpetrado en Cañete el domingo pasado, en el que tres carabineros perdieron la vida.

Para el senador Iván Moreira (UDI), el país debe estar unido en propósitos y acción. Criticó la lentitud del gobierno en determinados proyectos de seguridad. "El apoyo a Carabineros y la PDI no puede ser sólo en declaraciones, se debe dar en los hechos. Por eso es urgente el proyecto de Reglas de Uso de la Fuerza (RUF), pero también la ley de inteligencia, la nueva ley antiterrorista y, como señal política, avanzar en el proyecto de amnistía a nuestros carabineros", anotó.

**BIPE**  
El diputado Daniel Lilayú (UDI), ha insistido en iniciativas que entreguen más seguridad. Criticó la existencia de varias propuestas que no han registrado avances.

"Como diputado de la macrozona sur insistiré además en mi solicitud al gobierno de la creación de una Bipe (Brigada de Investigaciones Policiales Especiales) con asiento en la provincia de Osorno, para la lucha contra el terrorismo rural.

## 27 de abril

en la madrugada ocurrió el atentando en el que murieron los tres carabineros.



LOS CARABINEROS DE LA SEGUNDA Y OCTAVA COMISARIAS DE PUERTO MONTT, RECIBIERON LAS CONDOLENCIAS DE BOMBEROS Y DE LA COMUNIDAD. GESTO QUE SE REPLICÓ EN LA REGIÓN.

Después de los hechos acaecidos recientemente en Cañete, es más que justificable mi requerimiento, porque no queremos que la Región de Los Lagos se convierta en la segunda Araucanía y que nuestros campos se tiñan de sangre de chilenos inocentes".

Su colega Fernando Bórquez (UDI) pidió al gobierno más claridad en materia de seguridad. "Esperamos que el gobierno no titubee más y que el oficialismo se cuadre con ambas iniciativas, que no intente dilatar su discusión con el ingreso de interminables indicaciones y que sean despachadas a la brevedad, para que este jueves o viernes seamos cita-

dos a sala y aprobarlas completamente. No hay más tiempo para dudas. Hay que actuar con hechos concretos, que es aprobar estas iniciativas".

**APOYANDO**  
La postura del diputado Mauro González (RN) es seguir apoyando las iniciativas que permitan devolver la tranquilidad a la ciudadanía.

"No debemos seguir aplazando el proyecto de ley de Reglas del Uso de la Fuerza y menos de inteligencia, que son vitales para anticiparse a hechos como el que hemos visto este fin de semana y que a todos nos ha afectado de sobremana, por la forma cruel cómo

ocurrió el asesinato de los tres carabineros".

Según González, hay que avanzar con proyectos que permitan entregar más seguridad a la comunidad "y a quienes resguardan el orden público, como Carabineros y Gendarmería. Seguiremos apoyando las iniciativas que requieren urgencia", aseguró.

El diputado Héctor Ulloa (Ind.-PPD), tiene una postura parecida y coincidió en que no hay que seguir normalizando la existencia de mártires en Carabineros. "Invito al gobierno y a todas las fuerzas políticas a planificar y replantear nuestra forma de enfrentar el crimen organizado, el narcotráfico y

también el terrorismo", dijo.

Insistió que la idea es no normalizar la muerte de quienes tienen el deber y la función pública de cuidar la seguridad de todos los chilenos. "Yo creo que llegamos a un punto sin retorno, donde debemos actuar con la máxima responsabilidad mirando el bien del país y sin pequeñeces políticas", anotó.

**HERRAMIENTAS**  
Su par Alejandro Bernales (PL), tiene otra mirada y apunta a una serie de proyectos de segu-

ridad aprobados en la Cámara.

Para el legislador hay iniciativas relevantes que se han logrado concretar, como la expulsión de extranjeros, las carreras ilegales de automóviles, "y se ha dotado de más herramientas a Carabineros".

Comentó que "hay que avanzar en la ley de inteligencia, ojalá con mayor velocidad", pero observa que "se necesita un proyecto de consenso, porque de lo contrario llegará a la Cámara y se va a rechazar", adelantó. ☞

NÉSTOR MANQUIÁN